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正是 「好事不出門
，壞事傳千里」，美國
《外交政策》雜誌最近
評點全球最無能議會，
台灣榜上有名，理由是
台灣 「立法院」陷入藍

綠惡鬥，時常上演的肉搏戰比議事活動更有名，
且政黨之間很難找到合作事例。

常關注台灣新聞的讀者都知道，該雜誌所言
非虛。每當 「立法院」有重大法案需要表決時，
國民黨和民進黨立委多要打上一架，輕則惡語相
向，鞋子便當滿天飛；重則拳打腳踢，流血掛彩
送醫院。台灣 「立法院」這種 「打架式」的議政
不僅令島內民眾嗤之以鼻，而且還早已 「揚名海
外」。然而，島內立委非但沒有深刻反思自己的
暴行和醜態，反倒指責海外媒體不了解情況，辯
稱 「立法院」已經 「從良」，全武行的情況近3
年已經沒有出現。

看來，台灣的立委們是患了 「集體失憶症」
。事實上，在2008年10月的教育委員會中，民
進黨立委管碧玲掌摑國民黨立委洪秀柱；去年4
月，在討論開放大陸學生赴台的法案時，民進黨
立委為了阻撓法案通過，摀住主持人國民黨立委
趙麗雲的嘴，不讓她宣布開會，最後竟然勒昏了
趙麗雲；同年7月召開臨時會審查兩岸經濟合作
框架協議（ECFA），由於藍綠互不退讓，一開
始就爆發口角，繼而動武，混亂中數名立委血濺
議場。

島內 「立法院」的 「暴力問政」可追溯至上
世紀 80 年代。據說，當時的民進黨立委朱高正
跳到主席台前毆打了當時的 「行政院長」劉闊才
，從那以後就一發不可收拾，立委在議事廳打架
，好似家常便飯。在多數情況下，主要是民進黨
立委先動手，甚至有一次 「立法院長」動用 「警
察權」將所有民進黨立委趕出了 「立法院」。民
進黨立委之所以在 「立法院」咄咄逼人，是因為
勢單力薄。在歷屆立委選舉中，泛綠的席次總是
比泛藍少，在表決議案時處於不利形勢，於是
「人頭不夠，拳頭充數」。

台灣立委每次打架，都會成為鎂光燈的焦點
，於是有立委靈機一動，發現這原來是一個提高
知名度和曝光率的好機會，於是事前各方商量好
程序，衝突當天大家都穿上球鞋，鏡頭前喊打喊
殺，散會後相邀喝茶。

此外，暴力橫行 「立法院」，與黑道人物通
過選舉加入政壇，不無關係。在李登輝和陳水扁
時代，黑道進軍政壇的風氣相當盛行。當時有資
料顯示，全台平均每三位縣市議員中有一個是有
黑底的，一些勢力更大的黑道大佬還當上了立委
，但也把彪悍的江湖作風帶進了 「立法院」，把

嚴肅的議場變成 「打鬥場」。
除了博出名、本性難移等因素外，高度對立的政治態

勢是藍綠惡鬥的深層次原因。像陸生赴台、ECFA等有利
兩岸交流和台灣經濟發展的舉措，民進黨全然反對，
墜入 「逢中必反」的惡性循環而無法自拔。因此，民
進黨的兩岸政策若不作出重大調整，「立法院」便
永無安寧之日。

瀾瀾觀觀
隔海台購新款F16夢難圓

華府派人告知：只升級F16A/B

【本報訊】綜合中通社及中央社 15 日報道：消息
來源指出，美方可望在月底正式宣布不會向台灣出售
F16C/D戰機的決定。然而，美國在台協會官員否認美
方已經做出決定，而美國國防部官員則拒絕評論他們是
否有派人到台灣。

美國《國防新聞》周刊上周發表對台灣 「國防部副
部長」楊念祖的專訪，楊念祖表示，台軍如果不能取得
F16C/D戰機，台灣很快就會失去空防優勢，難以維護
區域安全及穩定，屆時 「美國將需要肩負巡弋區域的責
任」。

雖然如此，《國防新聞》14 日刊登該雜誌社亞洲
部主任顏文德的文章，指出美國國防部已於上周派人到
台灣，告知台方：美將不出售F16C/D戰機，只會將台
軍現有的F16A/B升級。顏文德說，美方計劃提供台灣
F16A/B戰機電子掃描相位陣列雷達等配備，以取代現

有的雷達。
而顏文德在接受英文版《台北時報》專訪時更指出

，所謂的F16A/B升級，也不會是全面的。《台北時報
》15 日刊登的顏文德專訪說，美方可能不會將台軍現
有的 146 架 F16A/B 全部升級，而只會對一部分的戰機
加以升級。

《台北時報》指出，這種部分升級的方案，到底是
美方還是台方決定的，尚不清楚。F16C/D軍購案的預
算約為55億美元，而將146架F16A/B全部升級，則需
42億美元。

奧巴馬救經濟或改主意
不過，在日前閉幕的台北國際航太暨國防工業展覽

會上，數名與會人士說，美國 2012 年大選逼近，挽救
失業的政治壓力浮現，奧巴馬或許會讓這個決定大翻
盤。

6月德州經濟金融分析公司派瑞曼集團（Perryman
）公布報告指出，台灣F16C/D軍購計劃，可望為美國
創造超過16000個就業機會，帶來7.68億美元聯邦政府
稅收。大多數稅收和就業機會都會來自重要選區，如加
州、康乃狄克州、佛州、馬里蘭州、俄亥俄州、德州和
猶他州。

儘管美國國務卿希拉里早前表示美國會
在 10 月 1 日前拍板決定是否對台出售
F16C/D戰機，但最新一期的美國《國防新
聞》透露，美政府已派人告知台灣，不會出
售F16C/D戰機。

【本報訊】據中通社15日報道：美國政府2010年
初批准售予台灣2套 「愛國者」三型導彈，但由於金額
比之前出售的4套增加，超過台軍預算，至今未能簽約
購買。對此，台灣 「國防部」15 日證實，美方的售價
確實有調增，空軍正在修訂 「投資綱要計劃」，將盡快
與美方簽署發價書，完成購買程序。

年底若不簽約價錢更高
此間傳媒報道，美國政府於2010年1月批准售台2

套 「愛國者」三型導彈系統，但由於金額超過台方預算
的 40%，價差達新台幣數百億元，致發價書拖延了 19
個月，至今仍無法簽署；美方已通知，如果今年底前仍
無進度，將重報系統與飛彈價格，屆時價差將更大。

2004年1月，民進黨政府宣布在當年 「總統」選舉

的同時舉行 「公投」，第一案就是反導彈，結果在藍營
杯葛下，領票的選民人數不足而不具效力，形同遭到否
決；泛藍並據此主張 3 年內不得採購愛三導彈，以致
2004 年編好的預算，直到 2007 年底才獲 「立法院」通
過，經費約1200億元新台幣。

2008 年 10 月美國布什政府批准向台出售 4 套愛三
導彈，此時的報價已比2004年編列的預算高出許多，4
套價款幾乎與全案6套經費等量齊觀，經雙方談判降低
收費，在09年正式產製。

美國奧巴馬政府去年1月批准出售最後2套愛三導
彈，美方同意系統與導彈報價比照前4套，但報價期限
到今年12月31日為止，當時宣布出售的金額約28億美
元。但據指出，前4套愛三導彈幾乎把台軍預算用光，
餘款買不起最後 2 套，以致這宗軍購案 19 個月來都無

下文。
對此，台灣 「國防部」軍事發言人羅紹和 15 日表

示，美方同意續售2套愛三型導彈給台灣，總金額也確
有調增；不過，系統及導彈的單價都比照前4套的價格
，並未大幅調升，空軍現正依照作戰需求修訂 「投資綱
要計劃」，將盡快與美方簽署發價書。

羅紹和指出，美方這次出售2套愛國者三型導彈的
總金額雖然有增加，但並未如媒體所稱超出預算數百億
元新台幣之多，至於實際增加多少則不便透露。

對於導彈漲價，民進黨 「立法院」黨團幹事長蔡煌
瑯舉行記者會批評，國民黨當初杯葛預算，現在導彈變
貴是馬政府咎由自取，不足的預算應由國民黨拿黨產來
補足，不應全民買單。

國民黨立委林郁方則反批，問題源頭在於當年民進
黨 「公投綁大選」，拿導彈採購案進行 「公投」根本沒
道理；由於 「公投」結果效力達3年，既然被否決當然
不能馬上買武器，其他沒經過 「公投」的武器，像是反
潛機還是照買，因此這件事情的源頭是陳水扁，不要搞
錯對象。

台生育率全球最低 民眾：不敢生

【本報訊】綜合中央社及中通社 15 日報道：台灣
一個由雄獅旅行社組織的赴大陸 「東北、吉林、長春8
日」旅行團，15 日下午在吉林發生遊覽車翻覆意外，
目前已知造成3男1女4名台灣旅客死亡、15人受傷。
據悉，傷者正在吉林大學第一醫院接受治療與檢查，最
快17日會返回台灣。

台灣海基會發言人馬紹章 15 日傍晚表示，目前還
在了解狀況，會全力提供協助。

疑閃避車輛翻落邊坡
台交通部觀光局表示，根據雄獅旅行社通報資料，

19 人（含領隊）旅行團在下午由吉林出發前往瀋陽途
中，於長吉高速公路疑為閃避對向不當變換車道的車輛
，之後翻落3公尺邊坡，造成4死15傷意外，但詳細意
外原因仍待大陸公安部門進一步調查。

目前初步掌握的死亡旅客名單為呂惠玉（女，42
歲）、趙灼（女，62 歲）、廖秀云（女，42 歲）及王
明瑋（男，24歲）。傷者已送至吉林大學第一醫院。

觀光局表示，雄獅旅行社已指派駐大陸幹部於晚間
搭乘 8 時 10 分班機前往長春處理，16 日雄獅總公司副
總經理陳碧松將陪同傷亡家屬前往大陸處理後續事宜。

而據了解，台旅會（台灣海峽兩岸觀光旅遊協會）
北京辦事處組長江志端已動身趕赴事故現場。

另據新華網報道，目前傷者無生命危險。受傷的台
灣遊客多屬中老年人，且多為外傷。事故發生後，吉林
省公安、消防、台辦、旅遊等部門即展開救援、事故勘
察和善後處理。吉林省委書記孫政才批示，要求妥善處
理善後事宜，全力救治傷者。副省長陳偉根則趕往醫院
探望傷者，指導救治工作。國台辦有關負責人也在趕往
長春途中。

【本報訊】據中通社 15 日報道：台灣生育率持續
下跌，據 「內政部」統計，台灣 2010 年的總生育率跌
破 「一」字大關，從前年的 1.03 驟降至 0.895，成為全
球生育率最低的地區！據介紹，0.895的數值代表平均
每對夫妻一輩子生育不到一名子女。台灣當局近年來雖
已意識到晚婚、晚育及少子化對社會的長遠影響，推出
一波波催生、促婚政策，卻仍難收成效，反遭民眾批評
有關政策是 「蠅頭小利」。

經濟回穩有助刺激生育率
近年來，台灣的生育率持續下降，2009 年以 0.01

的差距 「險勝」德國，位列全球生育率排行榜的倒數第
二位，但去年跌破0.9大關，成功 「超越」德國，成為

全球生育率最低之地！
據 「內政部」統計，2010 年全台新生兒總數僅有

約16.7萬人，較前年減少約2.4萬人。 「內政部次長」
簡太郎認為，2009 年及 2010 年因受金融海嘯影響，加
上 2009 年又適逢孤鸞年，民眾結婚數量明顯下降，又
逢 2010 年是農曆虎年，台灣風俗認為虎年生育不利下
一代，這些因素都影響了民眾生小孩的意願；他續稱，
明年是農曆龍年，且經濟已見回穩，料總體的結婚率及
生育率都可望上升。

據了解，台灣當局近年來已注意到民眾有晚婚、遲
育的現象，導致社會出現少子化；因此，馬英九已將人
口問題視為 「國安」問題，先後推出一波波催生、促婚
政策，包括 「百萬徵求生育標語票選活動」、推出低收

入戶育兒津貼、舉辦機關聯誼等政策，甚至連 「內政部
長」江宜樺，亦於日前親自出馬替民眾求婚。接連推出
「促婚催生」的政策，但生育率仍跌至倒數 「世界第一

」，學者指出，主要原因在於 「政府埋頭推政策，市民
卻無感（沒有感覺）」。

有島內媒體則就政府的 「促婚催生」政策訪問市民
，結果發現民眾主要還是 「不敢生」而非 「不願生」。
有民眾表示，目前推出諸如育嬰假、育兒津貼、改善託
育環境等雖有助降低生育負擔，但養育小朋友需要一個
長遠的考慮，更重要的是高房價、教育制度及就業難等
問題需要面對，有受訪者稱，目前仍未見政府就這些問
題有實際解決方案，受訪者稱，就算拿了育兒津貼亦是
「蠅頭小利」，仍無助解決長遠的負擔。

愛三導彈漲價 台軍追加預算

台遊客吉林車禍 4死15傷

【本報訊】據中通社 15 日消息：新華社 3 個月前
向台灣陸委會申請在台北地標建築101大樓設立辦公室
，卻被以 「不符現行規定」為由拒絕。陸委會副主委劉
德勛13日下午就此事表示，台新聞局在2000年底正式
開放大陸媒體在台灣駐點採訪，目的是讓大陸民眾對於
台灣有更進一步的認識，而所謂的開放，也只是限於記
者個人駐點，如果新華社要設立辦公室，因為會牽涉到
媒體互設分處，還必須再研議。

邱毅批陸委會「自相矛盾」
邱毅 14 日就此事發表意見，認為陸委會的做法太

為保守，且與台當局已開放大陸傳媒記者來台駐點的政
策相互矛盾。邱毅稱，政府開放大陸記者來台駐點，就
是希望透過大陸媒體的實地採訪，加強大陸人民對真實
台灣社會的了解，現在又不准新華社在101大樓租辦公
室，與當局的初衷相違背。

劉德勛表示，目前的 「大陸記者個人赴台駐點」與
「新聞機構設立固定辦事處」是不同事宜，需要 「雙方

溝通」才有可能，因此目前暫不考慮。他認為，目前兩
岸的媒體溝通仍應以增加駐點記者報道的深度和廣度，
至於開辦駐點辦公室則仍然 「不是時候」。

資料顯示，已獲台灣新聞局同意在台駐點的大陸傳
媒除新華社外，還包括中國新聞社、《人民日報》、中央
電視台、中央人民廣播電台、福建東南衛視及《福建日報
》、廈門衛視、湖南電視台及深圳報業集團共10家。

新華社在台設辦公室遭駁回

▲美媒透露華府將不向台灣出售F16C/D戰機
資料圖片

【本報記者陳仁水福州15日電】在大陸投資創業的
台灣農民越來越多，而農業項目一般早期投入大，投資回
報周期長，台農融資難因此逐漸凸顯，成為束縛台農發展
壯大的「瓶頸」。記者獲悉，福建仙遊縣農村信用合作聯社
日前創新信貸品種，在全省農信系統中率先推出「海峽情」
台農創業貸款，以幫助台農破解融資 「瓶頸」。

仙遊縣農村信用合作聯社理事長凌文茂介紹， 「海峽
情」台農創業貸款是根據縣內從事與仙遊台灣農民創業園
產業經營相關聯的企業、個體工商戶、農戶的融資需求特
點，在貸款條件、期限、利率、額度、擔保方式、還款方
式等方面進行綜合匹配的特色授信產品。如針對台農無資
產可抵押的現狀，該聯社創新貸款擔保方式，實施國債、
註冊商標專用權、專利權質押擔保和林權抵押擔保、保
證＋抵押組合擔保等擔保方式。

據介紹，只要是經當地工商部門核准登記的台農企業
，及在台農企業輻射與帶動下，從事與之相關行業的個體
工商戶或農戶都可以申請 「海峽情」貸款，貸款期限原則
上為 1-3 年，抵押貸款期限最長可達 10 年。目前，該聯
社已為園區台農客戶貸款建立專門的業務辦理通道，優先
對園區所在信用社配置信貸規模，以滿足園區台農客戶的
融資需求。

【本報見習記者陳雅惠泉州15日電】記者從福建晉
江上市辦了解到：近期將有晉江企業赴台上市，另有多家
企業也正在籌備當中。據悉，該企業來自泉州鞋材領域，
已於今年4月向台灣金融機構申請赴台上市，上市時間預
計在本月中旬。

泉州企業上市地點遍布美國、德國、馬來西亞、新加
坡等國家，以及香港地區，但並未涉及台灣地區。對此有
業內人士表示，台灣股市具有流動性充裕等特點，也是開
拓台灣市場的橋頭堡，赴台上市可以大幅提高企業在台灣
的透明度和知名度，爭取更多的台灣訂單。除此之外在
ECFA的大背景之下，大陸企業受追捧，台灣市場對大陸
企業形成越來越強烈的融資吸引力。

海峽情貸款助台農融資

海峽兩岸首屆 「運河濕地杯」航空運動友誼賽 15 日
在山東棗莊市台兒莊區馬蘭屯鎮運河濕地十里荷花長廊舉
行，來自兩岸的30多名運動員參加飛行表演和定點降落
、低空踢桿、花式踢桿、競速、夾球等項目的比賽。

本報記者王志剛、通訊員高啟民攝

兩岸航空賽

首家泉州企業將登台上市

▲台灣旅遊團吉林車禍現場 新華社

▲2011台灣美食展展前記者會15日在台北舉行，參展業者各出奇招，在攤位上擺出如小山般的炒米粉
，相當吸睛。還有參展業者以花蓮黑膽石和內蒙戈壁瑪瑙製成的松花皮蛋，令人嘖嘖稱奇 中央社


